

AUTOUR DU MONDE. 319

Est-Nord-Est. Nous l'eumes d'abord Nord-Nord-Est ; puis il devint presque Nord , & ensuite Est à mesure que nous avançons. A deux cents cinquante lieues de la terre, il fut Est-Nord-Est, & il y demeura jusques à ce que nous fussions à 40. lieues de *Guam*. Après avoir mangé ce que nous avions de poisson à juif salé en trois jours qui furent autant de repas , il ne nous resta plus que ce qu'on nous donnoit de Mahis.

Nous faisons chaque jour beaucoup de chemin , à la faveur d'un fort-beau tems & d'un vent alisée frais. Nous en profitames, nous portames toutes nos voiles, & fimes au soleil plusieurs bonnes observations. D'abord que nous mimes à la voile, nous fimes route à 13. degrez de latitude , qui est presque la latitude de *Guam* ; ensuite nous tournames le Cap à l'Oüest gardant la même latitude. Après vingt jours de route nos gens voyant que nous faisons tant de chemin , & qu'il y avoit apparence que le vent continueroit, ils n'étoient pas contents de la petite portion de vivres qu'on leur donnoit. Le Capitaine Swan leur donna de belles paroles , & tâcha de les porter à avoir un peu de patience ; cependant rien ne fut capable de les appaiser que l'augmentation de leur portion. Le Capitaine Swan quoiqu'avec repugnance, la leur fit un peu augmenter ; Car nous étions des lors reduits à 10. cuillérées de Mahis bouilli chacun , & cela une fois le jour, au lieu qu'au paravant nous en avions huit. Je suis persuadé que cette diete involontaire me fit beaucoup de bien, quoique les autres s'en trouvaissent afoiblis ; Car je sentois revenir mes forces , & mon hydropisie se dissipa. Cependant je beuvois trois fois de 24. en 24. heures : Mais plusieurs de nos gens ne beuvoient pas une fois